

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

##### **1. Mekanisme Pembiayaan Produk *Murabahah* dalam Menunjang Pengembangan UMKM di Sumbergempol**

Mekanisme pembiayaan di BRI Syariah (BSI) sangat mudah, tanpa ada biaya administrasi dan strategi yang dilakukan untuk menarik minat nasabah melalui promosi online maupun offline. Syarat pembiayaan *murabahah* antara lain foto copy KTP, foto copy KK, foto copy surat nikah, dan bukti barang jaminan. Bank kemudian menjelaskan margin pembiayaan dimana semakin banyak plafond maka semakin kecil presentase marginnya. Setelah persyaratan terpenuhi dan nasabah sepakat dengan margin yang ditentukan maka selanjutnya bank melakukan analisis kepada nasabah. Jika oleh pihak bank sudah dinyatakan layak, maka nasabah akan menerima dana sesuai kesepakatan kedua belah pihak tanpa adanya potongan.

Nasabah akan mendapatkan pembiayaan *murabahah* dalam bentuk uang dan mereka diberi kebebasan untuk membeli barang ditempat manapun. Akan tetapi jenis barang yang dibeli harus sesuai dengan apa yang diajukan ke Bank Syariah (BSI) sesuai kesepakatan di awal. Setelah pencairan dana, pihak BSI harus melakukan pengecekan ke lokasi nasabah untuk memastikan apakah nasabah benar-benar membeli barang sesuai kesepakatan atau tidak.

## 2. Efektivitas Pembiayaan *Murabahah* dalam Menunjang Pengembangan UMKM di Sumbergempol

Pembiayaan *murabahah* di BRI Syariah (BSI) sudah efektif karena pinjaman modal yang didapat dari pembiayaan *murabahah* itu memang benar digunakan untuk mengembangkan usaha. Penyaluran pembiayaan *murabahah* sudah sesuai dengan target hal ini dapat dilihat dari banyaknya nasabah yang menggunakan pembiayaan *murabahah* di BRI Syariah (BSI). Serta dalam pembayaran angsuran setiap bulannya sudah tepat waktu. Apabila terjadi pembiayaan bermasalah bank segera memberikan surat peringatan 1 sampai 3, jika belum ada respon dari nasabah bank akan melakukan pelelangan, cara ini sudah efektif dalam mengatasi pembiayaan bermasalah.

### **B. Saran**

Berdasarkan hasil dari penelitian kesimpulan yang ada, maka saran dari penulis untuk penelitian selanjutnya adalah:

#### 1. Bagi Akademis

Penelitian ini diharapkan kedepannya dapat menjadi bahan referensi dan menambah wawasan keilmuan yang berada di IAIN Tulungagung. Untuk itu perlu adanya penguatan teori terkait dengan topik yang ada dalam penelitian ini. Pihak kampus sebaiknya lebih banyak menyediakan referensi berupa buku tentang pembiayaan *murabahah*. Dengan demikian diharapkan dapat mendukung dilaksanakannya penelitian yang sejenis untuk kedepannya.

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk dapat mengembangkan variabel yang terkait dalam penelitian “Efektivitas Produk Pembiayaan *Murabahah* dalam Menunjang Pengembangan UMKM di Sumbergempol (Studi Kasus di BSI Kantor Kas Tulungagung (BRI Syariah))” sehingga aspek kecakapan berbahasa yang belum terfasilitasi dapat lebih baik lagi dan lebih bermanfaat.